

Honduras, jueves 14 de diciembre de 2023 - www.sgjd.gob.hn - Edición No. 0230



¡HISTORICO!

100 municipios declarados libres de analfabetismo

El gobierno solidario de la Presidenta Xiomara Castro declara el municipio de Yarula en el departamento de La Paz, como el número 100 LIBRE de analfabetismo.

Ya son 134,877 personas alfabetizadas a nivel nacional, más que una cifra, esto refleja una inmensidad de vidas cambiadas, miles de personas que han transformado su realidad, que se sienten independientes y son libres.



Directores de Justicia de las alcaldías fortalecen capacidades de los Gobiernos Locales con Enfoque en Conciliación



El titular de la Secretaría de Gobernación, Justicia y Descentralización (Segob), Tomás Vaquero clausuró el taller “Fortalecimiento de Capacidades de los Gobiernos Locales con Enfoque en Conciliación”, mediante el cual los Directores de Justicia de diferentes alcaldías ampliaron sus conocimientos en Métodos Alternos de Solución Extrajudicial de Conflictos, Acceso a la Justicia y Fortalecimiento de la Democracia.

Durante su participación, el titular de la Segob, manifestó que la presidenta de la República, a través del Plan Bicentenario ha planteado la descentralización como algo vital y fundamental en la gestión del Estado de Honduras.

Asimismo, destacó que el Gobierno está fortaleciendo las oficinas de la mujer, por tal razón ahora se cuenta con una Secretaría de Asuntos de la Mujer, y anunció que la Segob impulsará la Oficina de Género para el fortalecimiento municipal.

“Hay hitos históricos en este Gobierno, el próximo año habrá una Secretaría de la Niñez lo que significa que se está dando mucho énfasis a la protección social”, agregó.

Por su parte, la Subsecretaria de Justicia, Carmen Haydeé López expresó que el módulo de formación es parte de un compromiso importante para fortalecer las capacidades técnicas en las municipalidades.

“Creemos que, a través de sus destrezas, conocimientos y el manejo de estos temas es que vamos a poder avanzar en las agendas de garantías de derechos humanos, y disminución de la conflictividad social en sus comunidades para avanzar en la convivencia pacífica y ciudadana”.

Destacó que es una instrucción de la Presidenta Xiomara Castro darle vida al municipalismo, lo que se traduce en dotación de herramientas para que puedan actuar idóneamente para el bien colectivo.

Segob y CCH de Honduras suscriben convenio para fomentar el desarrollo económico local



La SEGOB y la Fundación CCH de Honduras han firmado un convenio para fomentar la economía social y el desarrollo económico local en municipios hondureños, centrado en fortalecer estructuras locales, participación ciudadana y mitigar impactos del cambio climático, con un enfoque en sostenibilidad y calidad de vida comunitaria.

Injupemp construirá más de 8 mil casas asequibles con apoyo técnico de Gran Misión Vivienda Venezuela



El titular del Instituto de Jubilaciones y Pensiones de los Empleados y Funcionarios del Poder Ejecutivo (Injupemp) de Honduras, Amable de Jesús Hernández firmó un convenio de colaboración con el general Ildemaro Villarroel, ministro del Poder Popular para Hábitat y Vivienda de Venezuela para construcción de más de 8 mil viviendas de alta calidad y a precios asequibles para ciudadanos de bajos ingresos.

Estas viviendas «solidarias» serán construidas en los departamentos de Santa Bárbara, Francisco Morazán y Cortés en los próximos dos años.

Asimismo, serán el inicio de un proyecto más grande de construcción de inmuebles que seguirá los pasos del modelo venezolano que ha entregado más de 3 millones de viviendas a familias que de otra forma nunca hubieran podido acceder a una casa propia y digna.

La firma de este convenio hace realidad un sueño que Amable de Jesús Hernández, alcalde de San José de Colinas y el alcalde de Arada, Santa Bárbara han perseguido desde hace más de 7 años con el apoyo del ex Presidente Manuel Zelaya y otros dirigentes del Partido Libertad y Refundación (Libre), que pudieron conocer y dar seguimiento desde entonces a los pormenores de lo que se conoce como la Gran Misión Vivienda Venezuela (GMVV).

Hoy la posibilidad de construir viviendas para la población más pobre será una realidad en Honduras.





SAG promueve el desarrollo sostenible de pescadores y acuicultores del Golfo de Fonseca



Un taller que tiene como meta buscar un desarrollo sostenible de los recursos pesqueros y acuícolas del Golfo de Fonseca, inauguraron en la ciudad de Choluteca, autoridades de la Dirección General de Pesca y Acuicultura (Digepeca) dependencia de la Secretaría de Agricultura y Ganadería (SAG), con el apoyo de la Organización del Sector Pesquero y Acuícola del Istmo (Ospesca) y consultores internacionales.

La directora de Digepeca, Kaina Alvarado, informó que “este encuentro es el tercero que se realiza para lograr un desarrollo sostenible del Golfo de Fonseca compartido por 3 países de Centroamérica enfocándose en componentes de generación de trabajo para los pescadores y acuicultores en la protección del ecosistema que es un medio de vida de ellos mismos”.

“Estamos en una fase diagnóstica donde se han hecho talleres y consultas y hoy se termina esta fase donde vamos a validar la información de cuáles son las necesidades del Golfo y que acciones debemos desarrollar, a fin de presentar una Estrategia al Banco Mundial (BM) y solicitar fondos para el fortalecimiento de este lugar”, explicó la funcionaria.

En el presente gobierno de la presidenta, Iris Xiomara Castro y por medio de la SAG, liderada por la ministra Laura Elena Suazo, “para nosotros la pesca artesanal es una prioridad porque ha estado abandonada por mucho tiempo y estamos elaborando estrategias para el ordenamiento pesquero”, finalizó la directora de Digepeca”.



Sesal presenta informe de avance de ejecución de proyectos

Tras 12 años de marcado abandono del sistema sanitario nacional, el Gobierno de la Presidenta Xiomara Castro ha demostrado un compromiso inquebrantable por su rescate y el fortalecimiento, bajo los principios de equidad y solidaridad social. Tras los primeros 22 meses de gestión, la Secretaría de Salud (Sesal) informó el proceso de avance de algunos de los proyectos, entre los que destacan:

HOSPITAL MATERNO NEONATAL DE COPÁN, ubicado a la par del Hospital de Occidente. La licitación para Construcción y equipamiento está en fase de ADJUDICACIÓN. La construcción iniciará en enero de 2024. Contará con 75 camas y 81 cunas, un área de construcción de 9,813.36 m².

MÓDULO NEONATAL DE JUTICALPA, ubicado en el Hospital San Francisco. Actualmente en fase de Licitación, contará con 25 cunas.

MÓDULO NEONATAL DE COMAYAGUA, ubicado en el Hospital Santa Teresa. Actualmente en fase de Licitación, contará con 23 cunas.

MÓDULO NEONATAL DE LA PAZ, ubicado en el Hospital Roberto Suazo Córdova. Actualmente en fase de Licitación, con un espacio para atender a 19 recién nacidos.

MÓDULO NEONATAL DE TEGUCIGALPA, ubicado en el Hospital Escuela. Actualmente, en fase de Licitación, con un espacio para atender 78 recién nacidos.





Director del INM asume Presidencia Pro Tempore de la OCAM

Durante la LVII reunión ordinaria de la Comisión Centroamericana de Directores de Migración (OCAM), el titular de El Salvador Ricardo Cucalón, traspaso la Presidencia Pro Tempore al director de Honduras, Allan Fernando Alvarenga.

“Me siento honrado de recibir la Presidencia Pro Tempore de la OCAM vamos a dar continuidad a este trabajo de una visión integradora, una visión centroamericana de hermandad, esa es la instrucción de nuestra Presidenta Xiomara Castro que estos espacios los utilicemos para la unión centroamericana, vamos a seguir revisando esas agendas prioritarias en el tema de migración con toda la región” expresó Alvarenga.

Dicha reunión se desarrolló en la Biblioteca Nacional en San Salvador, El Salvador, los países participantes fueron: El Salvador, Costa Rica, Nicaragua, Guatemala, Honduras, Panamá y República Dominicana quienes conforman la OCAM.

Asimismo, participó el Sistema de Integración Centroamericana (SICA) y la Organización para las Migraciones (OIM). En la reunión las autoridades migratorias abordaron diferentes temas y acordaron continuar construyendo una agenda en común y mecanismos regionales de coordinación, concertación y consulta que aporten al fortalecimiento de la gestión migratoria entre los países miembros que conforman el SICA-OCAM.

Honduras y República Popular China logran consensos en 12 capítulos del TLC marcando un hito importante

La tercera ronda de negociaciones se realizó en Tegucigalpa, destacando avances significativos en áreas clave como comercio, servicios, medidas sanitarias y más. Durante este encuentro, se lograron consensos en 12 capítulos del Tratado de Libre Comercio TLC, marcando un hito importante.

La siguiente etapa se perfila para finales de marzo de 2024, con ambas naciones comprometidas a mantener reuniones virtuales para avanzar aún más. El Secretario de Desarrollo Económico, Fredis Alonso Cerrato, líder de las negociaciones por parte de Honduras, resaltó la importancia de un acuerdo beneficioso para fortalecer el comercio e impulsar inversiones estratégicas.

